
1 

 

Acta de la sesión ordinaria número 4 del Honorable Ayuntamiento de 

Guanajuato Capital, trienio 2015-2018, siendo las 13:30 horas (trece 

horas con treinta minutos) del día 12 (doce) del mes de noviembre de 

2015 (dos mil quince), celebrada en el Salón Cabildos de esta 

Presidencia Municipal.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 1. Lista de asistencia y declaratoria de quórum legal.- - 

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Buenas tardes a todos, damos inicio a 

esta sesión ordinaria número 4 del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato, 

Gto., agradeciendo la presencia de los Síndicos y Regidores de este Honorable 

Ayuntamiento; también saludo al público en general y medios de 

comunicación que nos acompañan en cada sesión, que es muy importante por 

los temas que se llevarán a cabo en el desarrollo de esta sesión. A 

continuación, solicito al Secretario del Honorable Ayuntamiento, Doctor Carlos 

Torres Ramírez, proceda a pasar lista de asistencia, y en su caso declare la 

existencia del quórum legal, adelante señor Secretario.- - - - - - - - - - - - - - - 

Doctor Carlos Torres Ramírez: Con su venia señor Presidente, en términos 

del orden del día propuesto para esta sesión, procedo al desahogo del primer 

punto, que corresponde a la lista de asistencia a efecto de declarar el quórum 

legal, en caso de procedencia. Encontrándose presentes: el Licenciado 

Edgar Castro Cerrillo; Presidente Municipal; Síndicos: Licenciado 

Ramón Izaguirre Ojeda y Licenciado Marco Antonio Carrillo Contreras; 

y los Regidores: Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga; Maestra Ana 

Gabriela Cárdenas Vázquez; Licenciado Adrián Camacho Trejo Luna; 

Licenciada Iovana de los Ángeles Rocha Cano; Ingeniero Carlos 

Enrique Ortiz Montaño; Señora Silvia Rocha Miranda; Contador Público 

Julio Ortiz Vázquez; Licenciado Luis Guillermo Torres Saucedo; 

Arquitecta Samantha Smith Gutiérrez; Ingeniero Juan Carlos Delgado 

Zárate y Maestro José Mendívil Macías Valadéz.- - - - - - - - - - - - - - - -  

Doctor Carlos Torres Ramírez: Señor Presidente, doy cuenta que existe 

quórum legal con 14 asistencias; y los acuerdos que asuma este Honorable 

Ayuntamiento, serán válidos. Asimismo informo que en la Secretaría del 

Honorable Ayuntamiento, el Licenciado Julio César García Sánchez, formuló 

una comunicación en el sentido de que atendiendo un evento del Sistema 

Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Guanajuato, que como 

integrante de la Comisión de Contraloría y Fiscalización, no podrá estar 

presente en esta sesión. Lo anterior, para los efectos de la justificación 

respectiva.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Señor Secretario, continúe con el 

desarrollo del orden del día.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   

- - - - - - - - - - 2. Lectura y aprobación del orden del día.- 3. Dispensa 

de la lectura y aprobación, en su caso, del acta de la sesión ordinaria 

número 3, de fecha 5 de noviembre de 2015.- 4. Propuesta de terna 

que formula el Presidente Municipal, Licenciado Edgar Castro Cerrillo, 

con fundamento en el artículo 131 de la Ley Orgánica Municipal para 

el Estado de Guanajuato, así como el artículo 6 bis del Reglamento 

Interior del Honorable Ayuntamiento Constitucional de Guanajuato, 

Gto., al Pleno de dicho Cuerpo Colegiado.- 5. Presentación de dos 

dictámenes de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento 

Ecológico Territorial, para su discusión y en su caso aprobación por 

parte del Pleno del Honorable Ayuntamiento, mismos que descrito a 

continuación: a) Dictamen número CDUOET/01/15-18, a efecto de 

otorgar la autorización del permiso de venta de 96 lotes que 

componen el desarrollo denominado “Haciendas de Marfil”, propiedad 

de la C.P. Alejandra Miranda Miranda, ubicado en Callejón de Tenería 

número 41 de esta ciudad capital. b) Dictamen número 

CDUOET/02/15-18, mediante el cual se aprueba el sentido negativo 

de la solicitud de venta de un remanente propiedad municipal a favor 

de la señora Hanna Kay Montes Jaime, ubicado en Calle Privada de 

Cristo Rey, Fraccionamiento Pedregal de Cervera.- 6. Presentación de 

un paquete de tres dictámenes de la Comisión de Hacienda, 

Patrimonio y Cuenta Pública números: CHPCP/8/15-18; CHPCP/9/15-

18; y CHPCP/10/15-18, mediante los cuales se aprueban las 

propuestas de creaciones, ampliaciones y disminuciones al 

presupuesto originalmente autorizado para el Ejercicio Fiscal 2015 de 

varios centros gestores, para su discusión y en su caso aprobación 

por parte del Pleno del Honorable Ayuntamiento.- 7. Presentación de 

un dictamen de la Comisión de Administración Interna número 

CAI/1/15-18, por medio del cual se acuerdan las medidas para el 

desarrollo de las actividades y funciones de Síndicos y Regidores, 

para que visto el mismo, en su caso, se dé la aprobación del Pleno del 

Honorable Ayuntamiento.- 8. Informe sobre el seguimiento de 

acuerdos del Honorable Ayuntamiento, por conducto de la Secretaría.- 

9. Correspondencia recibida dirigida al Honorable Ayuntamiento, así 

como de la que ha sido enviada a Comisiones por parte de la 

Secretaría, para su estudio, análisis y dictaminación.- 10. Asuntos 
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generales.- 11. Clausura.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Doctor Carlos Torres Ramírez: Conforme al orden del día, el segundo 

punto consiste en la dispensa de la lectura y la aprobación en su caso del 

orden del día. Señores integrantes de este Honorable Ayuntamiento, les 

consulto si están por la dispensa de la misma que ha sido remitida con 

anterioridad, les solicito se sirvan manifestarlo levantando la mano, a efecto 

de tomar la votación correspondiente. Señor Presidente, se ha aprobado la 

dispensa de la lectura, así como la propuesta del orden del día por 

unanimidad de votos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Señor Secretario, solicito continúe con el 

tercer punto del orden del día.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - - - - - - - - 3. Dispensa de la lectura y aprobación, en su caso, del 

acta de la sesión ordinaria número 3, de fecha 5 de noviembre de 

2015.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Doctor Carlos Torres Ramírez: El siguiente punto, corresponde a la 

dispensa de la lectura y, en su caso, la aprobación del acta de la Sesión 

Ordinaria número 3, de fecha 5 de noviembre de 2015. Le comunico señor 

Presidente que con anticipación, remitimos el proyecto del acta respectiva, 

por lo que si están por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la 

mano, a efecto de tomar la votación correspondiente. Se aprueba por 

unanimidad de votos señor Presidente, la dispensa de la lectura del acta 

respectiva, así como el contenido de la misma”.- - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Señor Secretario, continúe con el 

desahogo del siguiente punto del orden del día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 4. Propuesta de terna que formula el Presidente 

Municipal, Licenciado Edgar Castro Cerrillo, con fundamento en el 

artículo 131 de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de 

Guanajuato, así como el artículo 6 bis del Reglamento Interior del 

Honorable Ayuntamiento Constitucional de Guanajuato, Gto., al Pleno 

de dicho Cuerpo Colegiado.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Doctor Carlos Torres Ramírez: Señor Presidente, el siguiente punto del 

orden del día, se refiere a la propuesta de terna que formula el presidente 

municipal, Licenciado Edgar Castro Cerrillo, con fundamento en el artículo 131 

de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de Guanajuato, así como el 

artículo 6 bis del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento 

Constitucional de Guanajuato, Gto., al Pleno de este Cuerpo Colegiado. En sus 

carpetas, cuentan con la propuesta de terna y con la documentación 

necesaria, información que justifica y que plantea el currículum y trayectoria 
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de vida de quienes en este momento son propuestos señor Presidente, 

asimismo, cuentan con una cédula que se encuentra adjunta al mismo, para 

que en su caso, pudiesen pronunciarse con su voto respectivo.- - - - - - - - -  

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Gracias señor Secretario, hago del 

conocimiento de todos los integrantes del Honorable Ayuntamiento y desde 

luego del público en general, que pongo a consideración la propuesta de terna 

para votar el nombramiento de Contralor Municipal, conforme a lo dispuesto 

al numeral 131 de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de Guanajuato, 

así como el artículo 6 bis del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento 

Constitucional de Guanajuato, Gto., y como bien lo mencionó el Doctor Carlos 

Torres Ramírez, hay una cédula la cual contiene tres nombres que de acuerdo 

al perfil y a la trayectoria profesional, es que se está tomando en cuenta esta 

terna y menciono los nombres propuestos es las mismas, Contador Público 

Juan Manuel Valdés Fonseca, Licenciado Luis Manuel Orozco Arroyo y 

Contador Público Gabriela Ruiz Morfín, para lo cual se sirva por favor señor 

Secretario, continuar para proceder a la votación. - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Doctor Carlos Torres Ramírez: En términos de la terna que formula el 

Presidente Municipal y con los fundamentos que ha expresado, ruego a todos 

los integrantes de este Cuerpo Colegiado, que al momento de depositar en la 

urna las cédulas, y generando Ustedes el nombre de la persona propuesta, lo 

hagan diciendo su propio nombre para constancia de esta sesión y de esta 

acta; para lo cual, le pido al Licenciado Armando Michel Hernández 

Santibáñez, pase al lugar de cada uno de Ustedes, para que depositen su 

cédula. Señor Presidente, hago de su conocimiento que una vez contabilizados 

los votos, se obtuvo un total de 13 votos a favor del Contador Público Juan 

Manuel Valdés Fonseca y 1 abstención.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -                   

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Gracias Señor Secretario, por 

consiguiente y de acuerdo a la votación recibida por cédula, se tiene por 

designado como Contralor Municipal, de conformidad a lo dispuesto por los 

numerales 131 de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de Guanajuato, y 

6 bis del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento Constitucional de 

Guanajuato, Gto., al Contador Público Juan Manuel Valdés Fonseca. De igual 

manera, pongo a su consideración la propuesta para que en la próxima Sesión 

de Ayuntamiento, se tome la protesta constitucional al funcionario 

mencionado, toda vez que en este momento se realizó solamente la 

aprobación puesta a su consideración, consistente únicamente en la 

designación del mismo, derivado de la presentación de la terna 

correspondiente al Honorable Ayuntamiento.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Señor Secretario, ponga a consideración 

del Honorable Ayuntamiento, la propuesta que acabo de mencionar. - - - - - - 

Doctor Carlos Torres Ramírez: Someto a consideración de este Pleno y por 

instrucciones del Presidente Municipal, la propuesta consistente en que la 

toma de protesta constitucional al recién designado Contralor Municipal, se 

realice en la sesión próxima inmediata, lo que estén por la afirmativa, 

sírvanse manifestarlo levantando su mano. Señor Presidente, la propuesta ha 

sido aprobada.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 5. Presentación de dos dictámenes de la Comisión de 

Desarrollo Urbano y Ordenamiento Ecológico Territorial, para su 

discusión y en su caso aprobación por parte del Pleno del Honorable 

Ayuntamiento, mismos que descrito a continuación: a) Dictamen 

número CDUOET/01/15-18, a efecto de otorgar la autorización del 

permiso de venta de 96 lotes que componen el desarrollo denominado 

“Haciendas de Marfil”, propiedad de la C.P. Alejandra Miranda 

Miranda, ubicado en Callejón de Tenería número 41 de esta ciudad 

capital. b) Dictamen número CDUOET/02/15-18, mediante el cual se 

aprueba de manera negativa, la solicitud de venta de un remanente 

propiedad municipal a favor de la señora Hanna Kay Montes Jaime, 

ubicado en Calle Privada de Cristo Rey, Fraccionamiento Pedregal de 

Cervera.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Doctor Carlos Torres Ramírez: Con su venia señor Presidente, el siguiente 

punto del orden del día, se refiere a la presentación de dos dictámenes de la 

Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Ecológico Territorial, para su 

discusión y en su caso aprobación por parte del Pleno del Honorable 

Ayuntamiento, se trata del dictamen número CDUOET/01/15-18, a efecto de 

otorgar la autorización del permiso de venta de 96 lotes que componen el 

desarrollo denominado “Haciendas de Marfil”, propiedad de la Contadora 

Pública Alejandra Miranda Miranda, ubicado en Callejón de Tenería número 41 

de esta ciudad capital. Previamente el Presidente de la comisión, ha hecho 

llegar el dictamen a la Secretaría y el mismo se encuentra en las carpetas que 

con antelación a la sesión, se les hizo entrega, por lo tanto y por instrucciones 

del señor Presidente Municipal, Licenciado Edgar Castro Cerrillo, les consulto 

si es de aprobarse el dictamen de referencia, quienes estén por la afirmativa, 

sírvanse manifestarlo levantando la mano para efecto de tomar la votación 

que corresponda. El CDUOET/01/15-18, se aprueba por unanimidad de votos 

de los presentes, señor Presidente. Se da cuenta también del dictamen 

número CDUOET/02/15-18, mediante el cual se aprueba en sentido negativo, 
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la solicitud de venta de un remanente propiedad municipal a favor de la 

señora Hanna Kay Montes Jaime, ubicado en Calle Privada de Cristo Rey, 

Fraccionamiento Pedregal de Cervera, así mismo como en el anterior, este 

documento se encuentra inserto en sus carpetas respectivas. Por lo que 

consecuentemente consulto a esta Honorable Asamblea, si es de aprobarse el 

dictamen al que he hecho mención.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Cedo el uso de la voz al Síndico 

Licenciado Ramón Izaguirre Ojeda. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Ramón Izaguirre Ojeda: Nada más con una aclaración. Como 

miembro de esta comisión, entre los acuerdos que se toman al respecto y lo 

habíamos platicado con el Presidente de la comisión, que el primer acuerdo 

ordenaría la desafectación del dominio público del inmueble solicitado por esta 

persona, sin embargo, dado que el sentido del acuerdo es negativo, yo no veo 

caso de que se desafecte del dominio público este inmueble, dado que no se 

va a transmitir su venta.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Tiene el uso de la voz el Licenciado 

Adrián Camacho Trejo Luna. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Licenciado Adrián Camacho Trejo Luna: En el documento que se 

encuentra en sus carpetas, hay una versión que no está actualizada, esto lo 

platicamos, y si bien, desde el día de ayer Ustedes en sus correos tienen la 

versión definitiva. Por lo tanto, el dictamen debe especificar que con base en 

los argumentos del mismo, la venta no es posible. Es correcta la apreciación 

del Licenciado Ramón Izaguirre Ojeda.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Ramón Izaguirre Ojeda: Perfecto, entonces nada más para 

efectos de acta, que se recoja la versión a la que alude el Licenciado Adrián 

Camacho Trejo Luna y que quede claro que esta es la que se pone a 

consideración del Pleno.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Gracias señor Síndico Licenciado Ramón 

Izaguirre Ojeda y Regidor Licenciado Adrián Camacho Trejo Luna, por la 

aclaración. Continúe con el desahogo del orden del día señor Secretario.- - - -  

Doctor Carlos Torres Ramírez: Con la aclaración que ha quedado realizada 

tanto por el Síndico Licenciado Ramón Izaguirre Ojeda como por la del 

Regidor Licenciado Adrián Camacho Trejo Luna, consulto a esta Asamblea si 

es de aprobarse el dictamen de referencia que ha sido puesto a su 

consideración, quienes estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo 

levantando la mano para efecto de tomar la votación que corresponda. El 

CDUOET/02/15-18, se aprueba por unanimidad de votos de los presentes, 

señor Presidente.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
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Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Gracias señor Secretario, le solicito 

proceda con el siguiente punto del orden del día.- - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 6. Presentación de un paquete de tres dictámenes de la 

Comisión de Hacienda, Patrimonio y Cuenta Pública números: 

CHPCP/8/15-18; CHPCP/9/15-18; y CHPCP/10/15-18, mediante los 

cuales se aprueban las propuestas de creaciones, ampliaciones y 

disminuciones al presupuesto originalmente autorizado para el 

Ejercicio Fiscal 2015 de varios centros gestores, para su discusión y 

en su caso aprobación por parte del Pleno del Honorable 

Ayuntamiento.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   

Doctor Carlos Torres Ramírez: Con su venia señor presidente, este punto 

se refiere a la presentación de un paquete de tres dictámenes que ha 

formulado la Comisión de Hacienda, Patrimonio y Cuenta Pública números: 

CHPCP/8/15-18; CHPCP/9/15-18; y CHPCP/10/15-18, mediante los cuales se 

aprueban las propuestas de creaciones, ampliaciones y disminuciones al 

presupuesto originalmente autorizado para el ejercicio fiscal 2015 de varios 

centros gestores de la administración, para su consideración y en su caso 

aprobación por parte del Pleno del Honorable Ayuntamiento. Quiero 

mencionar además, que este paquete de tres dictámenes que eleva al Pleno 

del Honorable Ayuntamiento la Comisión de Hacienda, Patrimonio y Cuenta 

Pública, se encuentra en sus carpetas, la que ha sido enviada con anticipación 

en sus carpetas. Consecuentemente, consulto a este Pleno si son de 

aprobarse los dictámenes presentados por la Comisión de Hacienda, 

Patrimonio y Cuenta Pública, si están por su aprobación, sírvanse manifestarlo 

levantando la mano, a efecto de tomar la votación correspondiente. Señor 

Presidente,  los dictámenes a los que se ha hecho referencia, han sido 

aprobados por unanimidad de votos señor Presidente.- - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Continúe con el desahogo del siguiente 

punto del orden del día, señor Secretario.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 7. Presentación de un dictamen de la Comisión de 

Administración Interna número CAI/1/15-18, por medio del cual se 

acuerdan las medidas para el desarrollo de las actividades y funciones 

de Síndicos y Regidores, para que visto el mismo, en su caso, se dé la 

aprobación del Pleno del Honorable Ayuntamiento.- - - - - - - - - - - - -  

Doctor Carlos Torres Ramírez: El siguiente punto del orden del día, 

corresponde a la presentación de un dictamen de la Comisión de 

Administración Interna número CAI/1/15-18, por medio del cual se acuerdan 

diversas medidas para el desarrollo de las actividades y funciones de Síndicos 
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y Regidores, para que visto el mismo, en su caso, se pueda contar con la 

aprobación del Pleno del Honorable Ayuntamiento. También reitero en este 

sentido, que en sus carpetas respectivas, se ha turnado el contenido y los 

alcances con la información respectiva de la propuesta de este dictamen, por 

lo que con base en ello, consulto a esta Honorable Asamblea, si están por la 

aprobación de este dictamen, por lo que si están por la afirmativa, sírvanse 

manifestarlo levantando la mano, a efecto de tomar la votación 

correspondiente. Señor Presidente, el dictamen al que me he referido, ha sido 

aprobado por unanimidad de los asistentes.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Muchas gracias señor Secretario, proceda 

con el desahogo del siguiente punto del orden del día.- - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 8. Informe sobre el seguimiento de acuerdos del 

Honorable Ayuntamiento, por conducto de la Secretaría.- - - - - - - - - - 

Doctor Carlos Torres Ramírez: Señor Presidente, este punto corresponde al 

seguimiento de los acuerdos del Honorable Ayuntamiento por conducto de la 

Secretaría, fundamentalmente, con base en las propias resoluciones de este 

Cuerpo Colegiado. En sus respectivas carpetas de trabajo, les hemos 

presentado un documento de todos estos acuerdos  a los que se les ha dado 

seguimiento y que han sido tomados en consideración por este Honorable 

Ayuntamiento, por lo que si no hay algún requerimiento de información, se 

tiene por desahogado dicho punto señor Presidente.- - - - - - - - - - - - - - - - -  

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Gracias señor Secretario, no habiendo 

ningún comentario al respecto, proceda a informar a este Pleno, sobre la 

correspondencia recibida en esa Secretaría a su cargo.- - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - 9. Correspondencia recibida dirigida al Honorable 

Ayuntamiento, así como de la que ha sido enviada a Comisiones por 

parte de la Secretaría, para su estudio, análisis y dictaminación.- - - -  

Doctor Carlos Torres Ramírez: Con su venia señor Presidente. Este punto 

corresponde a la correspondencia recibida dirigida al Honorable 

Ayuntamiento, así como de la que ha sido enviada a Comisiones por parte de 

la Secretaría, para su estudio, análisis y dictaminación. Con toda oportunidad 

y en términos de las disposiciones dictadas por este Honorable Ayuntamiento, 

les notifico que se ha turnado el Oficio Circular número 11, mismo que 

contiene la iniciativa de reforma a diversas disposiciones de la Ley de Obra 

Pública y Servicios Relacionados con la misma para el Estado y los Municipios 

de Guanajuato y del Código Territorial para el Estado y los Municipios de 

Guanajuato, formulada por las Diputadas y Diputados integrantes de los 

Grupos Parlamentarios del Partido Verde Ecologista de México y del Partido de 
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la Revolución Democrática, así como por el Diputado de la Representación 

Parlamentaria del Partido Nueva Alianza, ante la Sexagésima Segunda 

Legislatura; con el objeto de que se hagan llegar observaciones y comentarios 

que se estimen pertinentes a más tardar el 15 de diciembre de este año; 

mismo que hemos turnado a las Comisiones de Gobierno y Asuntos 

Legislativos; y de Obra Pública, con el propósito de que podamos hacer llegar 

las observaciones y comentarios que se estimen pertinentes.- - - - - - - - - - -  

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Cedo el uso de la palabra al Licenciado 

Gabino Carbajo Zúñiga, adelante Regidor.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga: En relación a este punto, quiero 

comentar que ambas comisiones tenemos la documentación y estamos 

revisando para sesionar conjuntamente y emitir la opinión correspondiente.- -  

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Gracias señor Regidor Licenciado Gabino 

Carbajo Zúñiga. A continuación solicito señor Secretario, proceda a desahogar 

el punto número diez del orden del día y que corresponde a los asuntos 

generales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - - - - - - - - 10. Asuntos generales.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Doctor Carlos Torres Ramírez: Señor Presidente, quiero informar y dar 

cuenta al Pleno del Honorable Ayuntamiento que con anterioridad a la sesión, 

se inscribió ante la Secretaría del Ayuntamiento, la Regidora, Ana Gabriela 

Cárdenas Vázquez, con el tema “Historia y Cultura de la ciudad de 

Guanajuato.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Cedo el uso de la palabra a la Maestra 

Ana Gabriela Cárdenas Vázquez, para que proceda a desahogar su asunto 

general.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

10.1 Intervención de la Regidora Ana Gabriela Cárdenas Vázquez.- - -  

Maestra Ana Gabriela Cárdenas Vázquez: Muchas gracias señor 

Presidente. Con mi intervención, quiero recordar que nuestra calidad de 

Ciudad Patrimonio de la Humanidad de nuestro Guanajuato y el gran 

compromiso que tenemos con la conservación, difusión y promoción del 

patrimonio tangible e intangible de nuestro país y en especial con el de 

Guanajuato. Es por eso que informo al Pleno de este Cabildo, que dado que el 

próximo 8 de diciembre de la presente anualidad, la ciudad cumplirá su 

aniversario número 274 de haber obtenido el Título de la misma y el día 9 del 

mismo mes, se cumplirán 27 años de que la UNESCO hiciera la declaratoria 

como Ciudad Patrimonio de la Humanidad. Por ello propongo a este Órgano 

Colegiado, que en la conmemoración de fechas tan relevantes para ciudad 

capital y por supuesto para sus habitantes, este Ayuntamiento realice 
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distintas actividades tales como la entrega de reconocimientos a organismos, 

personajes y fundaciones, así como a quienes han contribuido con la 

conservación del patrimonio de Guanajuato, de igual manera, hacer una 

reimpresión del Título de la Ciudad, en la que el Ayuntamiento recién 

conformado y del cual formamos parte, firme el documento de manera 

simbólica. Por supuesto y si es de aprobarse esta propuesta, las opiniones de 

las comisiones que están relacionadas con este tema serán bien recibidas. 

Ahora bien, quiero hacer mención que relacionado con el tema de la 

conservación de nuestro patrimonio cultural y específicamente de nuestros 

recintos históricos, quiero solicitar al Honorable Ayuntamiento, para que por 

medio de sus respectivas comisiones, puedan incluir en sus temas de trabajo, 

el rescate del Templo de la Merced, mismo que se encuentra ubicado en el 

Barrio de Mellado. Lo anterior, derivado de las evidentes fallas que presenta 

su estructura arquitectónica. Esta petición no es limitativa en tanto del templo 

referido, por el contrario, los invito a que en el seno de las comisiones, 

veamos por todos y cada uno de los recintos históricos que forman parte de 

nuestra bella ciudad, es cuanto señor Presidente.- - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Señor Secretario, solicito tenga a bien 

poner a consideración del Pleno, la propuesta de la Regidora Ana Gabriela 

Cárdenas Vázquez.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Doctor Carlos Torres Ramírez: Con su venia señor Presidente, consulto a 

esta Honorable Asamblea si es de aprobarse la propuesta que ha formulado la 

Regidora Ana Gabriela Cárdenas Vázquez, por lo que si están por la 

afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. Se aprueba la 

propuesta señor Presidente, en sus términos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Cedo el uso de la voz al Regidor 

Licenciado Luis Guillermo Torres Saucedo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Licenciado Luis Guillermo Torres Saucedo: Gracias señor Presidente. 

Quiero hacer una precisión a fin de que quede asentado en acta, 

específicamente me refiero al punto número 4 del orden del día, relacionado 

al nombramiento del Contralor Municipal. Mi precisión refiere a que lo que 

acabamos de aprobar en dicho punto, es la designación del Contralor 

Municipal, con lo que cumplimos lo establecido por el artículo 131 de la Ley 

Orgánica Municipal para el Estado de Guanajuato, lo cual evita que este 

Ayuntamiento caiga en la ilegalidad, sí como la posible nulidad del acto 

referido y que aprobamos también, que en la sesión próxima inmediata, se ha 

de tomar protesta de dicho funcionario público.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Así es Regidor Licenciado Luis Guillermo 

Torres Saucedo, como lo había señalado y de acuerdo a la votación que se 

llevó a cabo, lo referente a la Contraloría Municipal en el punto cuarto del 

orden del día, resultó en la aprobación de la designación del Contralor 

Municipal, dejando así pendiente, la toma de protesta constitucional para la 

siguiente sesión ordinaria de este Honorable Ayuntamiento. - - - - - - - - - - - 

Doctor Carlos Torres Ramírez: Gracias señor Presidente, se toma nota para 

los efectos de consignarlo de manera expresa, en el acta respectiva.- - - - - - 

- - - - - - - - - - 11. Clausura de la sesión por parte del Presidente 

Municipal.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Doctor Carlos Torres Ramírez: Este punto se refiere a la clausura de la 

sesión a su cargo señor Presidente Municipal y en consecuencia, le cedo el uso 

de la voz.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Muchas gracias señor Secretario, no 

habiendo otro asunto qué tratar, damos por concluida esta sesión ordinaria 

número 4 del Honorable Ayuntamiento, agradeciendo nuevamente a los 

integrantes de este Ayuntamiento, al Secretario del Honorable Ayuntamiento, 

público en general y medios de comunicación, por participar con nosotros,  

muchas gracias a todos, siendo las 14:00 (catorce horas). Firmando al calce 

los que en ella intervinieron. Doy fe.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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